

# PEÑAMIENTO ALAVES

Franqueo concertado

VIVA CRISTO REY

AÑO XI

VITORIA, sábado 12 de septiembre de 1942

Núm. 2.943

## La última fortaleza de costa al Sur de NOVOROSSISK, conquistada por los alemanes

### Intervención de la Escuadrilla Azul Española

#### Desesperados contraataques soviéticos rechazados

Berlín. — Al Sur de Novorossisk, dice el parte alemán de hoy, la infantería ha tomado al asalto, y tras duros combates, el último fuerte de la costa.

En el sector del río Tereck, los alemanes han penetrado en las posiciones adversarias, destruyendo las fortificaciones soviéticas.

En la zona fortificada de Stalingrado se han desarrollado duros combates por la posesión de las instalaciones fortificadas soviéticas.

Todos los contraataques llevados a cabo por el enemigo en

este sector fueron rechazados con abundantes pérdidas. Los objetivos aéreos y de concentración de la ciudad y zona de Stalingrado fueron atacados durante la noche de ayer por poderosas formaciones de aviones germanos.

Nuevamente al Sureste de Rjev el adversario realizó ataques siendo inútiles los mismos así como los habidos en la parte Sur del Lago Ladoga y ante San Petersburgo.

En el sector extremo norte del Frente, fueron atacados por la aviación alemana aeródromos y

concentraciones soviéticas. En la jornada del 10 y 11 de septiembre, los soviets perdieron 171 aparatos.

En estos combates tomaron parte además de los aparatos germanos, la escuadrilla "Azul" española y las italianas, húngaras y rumanas.

En el Frente egipcio y durante los diez primeros días del corriente mes de septiembre, los británicos perdieron 170 carros y automóviles blindados que les fueron destruidos.

En la costa Meridional inglesa, los aviones alemanes alcanzaron de lleno las instalaciones, con pérdidas importantes, así como también en otras instalaciones industriales. Dos bombarderos británicos fueron derribados en el litoral de la costa en la región ocupada por Alemania.

Entre los días 10 y 11 de septiembre, las lanchas rápidas alemanas entablaron combates con embarcaciones británicas en el Canal de la Mancha, siendo hundido un vapor inglés y averiados otros varios. — (Efe).

## Rescripto

de la S. C. de Ritos por el que se declara Patrona de Alava a Santa María de Estibaliz

Ya desde mediados del siglo XII, sobre el cerro denominado vulgarmente de Estibaliz, enclavado en la diócesis de Vitoria, en España, se yergue un Santuario, en el que con suma devoción los habitantes de toda la provincia de Alava y de las regiones aledañas veneran una Imagen de la Santísima Virgen María. Restaurado espléndidamente a lo largo del tiempo gracias a la munificencia de los Obispos, de la Diputación Provincial y del Ayuntamiento de Vitoria, y gracias también a las copiosas limosnas del pueblo, la Virgen Madre de Dios, Santa María de Estibaliz, ha venido siendo unánimemente aclamada por todos Reinos de la Provincia de Alava. En fin, el año 1923, por la Autoridad de la Silla Apostólica, la Imagen misma es solemnemente coronada con el diadema de oro. Creció con esto por un lado la devoción de los fieles e hizo por otro más patente la maternal protección de la Virgen por ellos invocada. Mas para que tanto la una como la otra recibieran mayor auge, especialmente en estos tiempos de agitación, el Clero, las Autoridades y el Pueblo de toda la Provincia de Alava han elevado humildemente sus ruegos a nuestro Santísimo Señor el Papa Pío XII, para que con su autoridad Apostólica se digna confirmar a la Virgen Madre de Dios, Santa María de Estibaliz, como Patrona de la ciudad Provincia. A hora bien, Su Santidad, acogiendo amabilísimamente tales súplicas, que le presentó el infrascrito Card. Prefecto de la Sagrada Congregación de Ritos, se ha dignado benignamente designar y confirmar por Patrona de la Provincia de Alava a la Bienaventurada Virgen Santa María de Estibaliz, con todos los derechos y privilegios litúrgicos que, como a tal, la competen. Sin que obste ninguna cosa en contrario. El día 7 de mayo de 1941.

Carlos Card. SALOTTI, Prefecto de la S. C. de R. A. CARINI, Secretario de la S. C. de R. Hay un sello en relieve que dice traducido: Sagrada Congregación de Ritos.



Puente provisional construido por los alemanes en el frente Este sobre botes neumáticos.

## Lotería Nacional

El sorteo de hoy

Madrid. — En el sorteo celebrado hoy han correspondido premiados los siguientes números y poblaciones:

Premiado con 140.000 pesetas:

10.749.—Barcelona, Las Palmas, Valencia, Málaga y Alcira.

Premiado con 75.000 pesetas: 28.415.—Madrid, Las Palmas, Palma del Condado, Sevilla y Santa Cruz de Tenerife.

Premiado con 30.000 pesetas: 43.538.—Pamplona.

Premiados con 2.000 pesetas:

29.132 38.776 43.654 30.285 22.000 29.210 14.709 39.876 22.882 y 29.042.—(Cifra).

## Aliados y japoneses

esperan reanudar la batalla en la zona de STANLEY, en NUEVA GUINEA

## MAS INCIDENTES EN LA INDIA

Melbourne. — El comunicado del Cuartel General aliado en Australia anunciaba por la mañana de hoy, que el enemigo no ha realizado nuevos progresos en Nueva Guinea, en la región de Owans Stanley. — (Efe).

Hankou. — A 15.700 asciende el número total de muertos que los chinos han dejado abandonados en el campo de batalla en estos tres últimos meses de

ofensiva en la provincia china de Kiang-Shi. — (Efe).

Sidney. — El Cuartel General Aliado del Pacífico anuncia que los aliados y los japoneses están llevando a cabo un reajuste de fuerzas para renovar la batalla en la zona de Owans Stanley, en Nueva Guinea, cerca de Port Moresby. Esto ha declarado un portavoz oficial del Mando aliado en el Pacífico. — (Efe).

## El ministro secretario del Partido a Corella

Soria. — Ha pasado por esta ciudad el ministro Secretario del Partido, camarada Arrese, quien se ha entrevistado a su paso por la capital con el Gobernador Civil de la provincia

y alcalde de la ciudad con quienes conferenció.

Después siguió viaje a la localidad de Corella (Navarra), donde pasará unos días. — (Cifra).

## Actualidad

## Hermanidad con Portugal

Ya antes de prender en el mundo la hoguera de la actual ferroz guerra mundial, en marzo de 1939, Portugal y España, pueblos hermanos y vecinos, con fronteras comunes, concertaban un tratado de mutua amistad y alianza y de no agresión. Esto venía a hacer oficial el estado de relaciones cordiales, amistosas y de hermandad que existieron siempre entre estos dos países peninsulares y prueba inequívoca de ello fueron los días de nuestra Cruzada y Alzamiento Nacional, en los que el pueblo portugués y su Gobierno, al frente del cual se halla un hombre, Oliveira Salazar, se pusieron abierta y francamente del lado Nacional, en aquel indeciso período de gestación. Y fueron también muchos los usos que derramaron su sangre, mezclando la a la nuestra, en la defensa de los ideales propios y comunes de civilización cristiana.

Pero no quedó ahí lo hecho, sino que en el año 1940, un protocolo refrendaba el Tratado de amistad y no agresión de marzo del 39 y por el mismo se obligaban ambas naciones a la mutua ayuda en caso de común peligro o agresión de terceras potencias.

A esto siguieron otros tratados comerciales, que como el reciente de estos días, viene a hacer carne la conducta seguida por ambos Gobiernos, español y lusitano.

Nadie puede negar la hermandad y solidaridad peninsular, hoy más necesaria que nunca. El alma hispana vibra de júbilo y de alegría por ello y siente de cerca los resultados prácticos de estos convenios y protocolos comerciales y políticos, que tanto benefician a los dos pueblos en su desenvolvimiento de la vida comercial y económica.

Koteburgo. — Una tremenda explosión se ha producido en una fábrica de Aneberg, que ha destruido por completo, amenazando el incendio con propagarse a los montes cercanos.

Se ha abierto una información para ver las causas del siniestro. — (Efe).

Bombay. — Una Nota del Gobierno dice que reina tranquilidad en la provincia de Bombay.

Informan de Mahad que en el distrito de Kelaba, fueron heridos diez agentes y un subinspector maltratado por la multitud. En Khandesch ha habido cuatro muertos y 15 heridos.

En la provincia de Bengala también han resultado 3 personas muertas y 12 heridas. — (Efe).

## Mañana será firmado un tratado comercial entre Bulgaria y Rumania

Sofía. — Han dado fin y término las negociaciones económicas búlgaro-rumanas que han venido celebrándose durante estos días en la capital búlgara.

Mañana domingo será firmado el Tratado económico y comercial entre ambos países. — (Efe).

## El diestro Pedro Barrera ingresa en el Sanatorio de Toreros

Madrid. — Esta mañana ha ingresado en el Sanatorio de Toreros el diestro Pedro Barrera, que ayer fue cogido en la plaza de Cebegín.

La herida sufrida por el diestro ha sido calificada por el doctor Jiménez Guinea de menos grave y se le ha hecho la limpieza de la misma. — Cifra.

## Una película sobre la vida del Padre Manjón

Granada. — A últimos del presente mes de septiembre o a primeros del próximo mes de octubre comenzará el rodaje de la película española "Forja de almas", que lleva por subtítulo "El Padre Manjón".

Con este motivo han estado estos días en Granada el escritor Fernández Ardavín, autor del guión, y el delegado especial del Ministerio de Educación Nacional, señor Ortega, registrando ya todos los exteriores que han de servir para el rodaje de dicha cinta. — Cifra.

Seed y propagad PENSAMIENTO ALAVES

## Continúa la pausa en el Frente egipcio

En los diez primeros días de septiembre resultaron destruidos 170 autos blindados ingleses

Roma. — En el frente egipcio — dice el parte italiano de hoy — ha habido durante la última jornada intensa actividad aérea. En los diez primeros días de septiembre fueron destruidos a los británicos 170 carros blindados y vehículos acorazados.

Los cazas entablaron combate con formaciones enemigas superiores en número. Cuatro aviones ingleses fueron derribados y dos más por los cazas alemanes y tres en el suelo en una incursión aérea del Eje sobre el delta del Nilo.

Sobre Tobruk fué destruido un avión. Uno de nuestros aviones no regresó a su base. En el Mediterráneo el torpedero italiano Orsa hundió otro nuevo submarino. — Efe.

Madrid. — El Servicio Meteorológico Nacional informa que ha continuado el régimen de tormentas, sobre todo en las cuencas del Duero y del Guadalquivir. También se han registrado tormentas en la cuenca entre el Duero y las montañas del Moncayo, con abundante pedrisco.



El suboficial Unfried, condecorado con la Cruz de Caballero por su heroico comportamiento en Kertsch, al rechazar con una sola ametralladora un batallón ruso.

## El ministro de Marina yanqui visitará las bases navales del Brasil

Se reclaman los servicios de ingenieros y técnicos AMERICANOS EN LA INDIA

Washington. — El secretario del Departamento de Marina norteamericano, coronel Knox, ha anunciado que piensa, antes de dos meses, visitar las bases navales del Brasil.

El coronel Knox irá al frente de la delegación naval norteamericana que visitará Rio de Janeiro y otros países del Sur y centro de América. — Efe.

Washington. — El secretario de Marina, coronel Knox, ha informado de que la situación de los convoyes americanos en las aguas del Mar Caribe se halla muy bien, habiendo mejorado. — Efe.

Washington. — El departamento de

## Willkie en Jerusalén

Jerusalén. — Ha llegado a esta capital, en avión, el representante de Roosevelt, Wendell Willkie, quien fué recibido por las autoridades civiles y militares, así como por los representantes norteamericanos en Palestina. Willkie se hospedará en el palacio del Alto Comisario. — Efe.

## Soldados de la División Azul que regresan a Granada y Cuenca

Granada. — Esta mañana llegaron a esta ciudad catorce voluntarios granadinos de la División Azul, recientemente regresados a España de Rusia. Vienen con ellos dos tenientes, uno de Infantería y otro de Ingenieros, hijos de Granada.

Fueron recibidos a su llegada a la estación por las autoridades y jerarquías y gran cantidad de público.

Los ex combatientes de Rusia se trasladaron a la Basílica de Nuestra Señora de las Angustias, Patrona de Granada, ante cuya imagen se cantó una Salve de acción de gracias. Los divisionarios acudieron al camarín de la Patrona, siéndoles presentado el manto de la Patrona de la ciudad por un capellán, besando los divisionarios el mismo con gran reverencia y fervor. — Cifra.

Cuenca. — Seis voluntarios de la

## Ignacio Ara vence en Lisboa

Lisboa. — Ignacio Ara, el boxeador español, ha vencido por puntos al portugués Guedes en una velada celebrada hoy. — Efe.

## Se reproducen los incidentes en Irlanda

En Belfast los amotinados agredieron a la Policía

Dublín. — Nuevos incidentes se han producido en una de las principales arterias de la ciudad.

Al ir a realizar la policía un registro en varios domicilios, la multitud se insolentó contra los guardias teniendo que hacer éstos uso de sus pistolas. En el ataque resultaron varios heridos.

Budapest. — Flotando en el río Danubio ha aparecido el cadáver del teniente de Aviación, Caroli, yerno del Regente de Hungría, Horty. — (Efe).





